
读
两
会看

未
来

A09A09
20 1 1

年1

月2 1

日

星
期
五
统
筹
王
长
善

编
辑

孔
潇

美
编
周
小
舟

校
对

姜
军

版
式
王
小
羽

人大代表呼吁在登封建“航空城”
利用郑州作平台开发私人飞行

在河南省十一届人大四次会议上，由人大代
表李梓正提出的关于建设河南“通用航空”的建
议备受关注。“低空飞行未来将逐渐开放，郑州拥
有规划建设中的‘航空港区’，这些都是飞行发展
的前提条件，在未来的河南应该可以很好地发展
通用航空。”李梓正说，此次在两会上将这个建议
提出来，下一步就要进行相应的研究论证，争取
项目能够真正落地河南。

晚报记者 李萌

热词：“通用航空”
发言人 省人大代表李梓正

“通用航空”将带来“飞机时代”
李梓正说，提出的通用航空就是指除军事、警务、海关缉私飞行和公共航空运输

飞行以外的航空活动。“通俗一点就是，私人飞行、飞行服务、旅游及相关项目。”李梓
正说，私人飞机在国外一些发达国家发展得很好，私人飞机的数量都在上万架，而中
国私人飞机数量只有800架左右，并且飞行项目相对单一。

按照李梓正的设想，“通用航空”也要进入河南，不仅是私人飞机航线，也要扩充
到利用飞机开展其他服务项目，甚至扩充一些高端消费领域，让飞机变成汽车那样的
消费。根据目前飞机销售价格，民用私人飞机价格在15万元到上千万元，对于高端消
费领域是可以接受的。“如果开设一些无动力滑翔飞行等项目，这样的飞行价格将更
低。”李梓正说，中国已经迎来了“汽车时代”，那“飞机时代”也不会远。

呼吁在登封建“航空城”
根据李梓正河南“通用航空”方案的规划，整个项目将设立在郑州的登封。“通过

‘天地之中’的名声和当地景区地理优势，并利用郑州航空港区建设平台，在登封设施
‘通用航空’基地。”李梓正说，按照设想，登封可以建成一个“航空城”，进行相关配套
建设的飞行学校、飞机基地、飞机服务等产业的共同开发，不仅带动经济的发展，更促
进人才的培养和就业岗位。

李梓正说，他已经通过代表建议将“通用航空”作为项目提出来。“郑州不仅要高
速公路、铁路、民航快速发展，对于今后的‘通用航空’领域，也要跟得上。”李梓正说，
目前“通用航空”项目已经在北京等地进入前期建设阶段，其他城市也在进行研究论
证。

热词：加气难
发言人 省人大代表王贺伟

民营资本能否进入“垄断气”
出租车加气难，是郑州人打车难的一大因素。这一现象也引起了人大代表的注

意。两会上，王贺伟代表提出了《关于认真解决城市出租车加气难的问题》。
王贺伟说，郑州市使用天然气的出租车比例越来越大，在油价不断攀升的背景

下，许多农用车和私家车也加入进来。因此加气难，加气等待时间过长的问题非常突
出，也加剧了人们出门难，行路难的问题。王贺伟建议，在城市推广车辆使用天然气
的过程中，重视加气站的建设，在建站用地、资金、审批手续等方面给予优惠和照顾，
力争使加气站的建设能满足用气汽车增长需求。建议鼓励私营民营资本加入，允许
多家经营，打破垄断，增加竞争。同时在城市建设开发中，要预留加气站的用地，鼓励
将加气站作为基础设施进行配套建设。

热词：地理标志产品
发言人 省人大代表马鹰、姬飞燕

河南土特产应做好品牌推广
马鹰、姬飞燕等代表提出《关于加大我省地理标志产品保护扶持力度的建议》。

据介绍，近10年来，我省经过出入境检验检疫局批准，获得地理标志认证的产品已有
52种，比如驻马店正道小磨香油、信阳毛尖、新郑大枣、汝阳杜康、洛阳牡丹、洛阳唐三
彩、南阳黄牛等，数量位居全国第二位。

加强地理标志产品保护，既可充分利用我省已经形成的众多名优特产，创建我省
的名牌产品，又可以提高地理标志产品，特别是农产品的竞争力。由于认知度低，地
理标志的高含金量不能转化为市场价值，导致众多地理标志企业经营困窘。

我省是一个农业大省，地理标志产品关乎千家万户农民的生产、经营问题。但是
广大农民没有意识，也没有资金对地理标志产品进行宣传，无实力扩大再生产。所以
加强地理标志产品保护，提高地理标志产品的市场化、规模化、品牌化程度，需要政府
部门进行政策和资金扶持；媒体进行免费宣传和报道，来提高我省地理标志及其产品
的知名度、美誉度和忠诚度。
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